

















Communiqué de presse – 22 janvier 2025



Appel à candidatures pour la 2^{nde} promotion de l'incubateur sport Impulsion

L'incubateur Impulsion, créé en 2023 pour soutenir les initiatives novatrices appliquées au sport, lance l'appel à candidatures pour sa seconde promotion. Les start-ups innovantes dans le secteur du sport en Région Nouvelle-Aquitaine sont invitées à déposer leurs candidatures jusqu'au 23 février 2025. Les entreprises lauréates pourront bénéficier d'un accompagnement sur-mesure d'un an avec des temps individuels et des sessions collectives pour encourager les entrepreneurs mais aussi partager les pratiques et développer leurs réseaux. La première promotion, lancée en septembre 2023, comptait 9 start-ups qui ont été accompagnées dans le cadre de ce programme. ADI N-A, la Région, le CROS N-A et les technopoles souhaitent, par cette création, renforcer l'efficacité de leurs actions en faveur du développement des entreprises qui innovent dans le secteur du sport en région Nouvelle-Aquitaine.

L'appel à candidatures pour la promotion 2025 est lancé ce mercredi 22 janvier !

Les porteurs de projets ont jusqu'au 23 février 2025 pour déposer leurs candidatures. Informations complémentaires et dossier à télécharger sur le site d'ADI N-A, à l'adresse suivante : https://www.adi-na.fr/les-offres-adi-n-a/impulsion-lincubateur-sport-en-nouvelle-aquitaine

Les projets devront répondre aux besoins exprimés par les acteurs du mouvement sportif pour favoriser les transitions économiques, sociales et environnementales nécessaires à la filière. Un jury composé de représentants d'ADI N-A, de la Région N-A, du CROS N-A, des Technopoles et des partenaires, se réunira pour choisir les lauréats, qui seront annoncés mi-mars 2025.

Impulsion: l'incubateur dédié aux start-ups du Sport en Nouvelle-Aquitaine

La Région Nouvelle-Aquitaine, ADI N-A, le CROS N-A et les Technopoles régionales ont conjointement créé, en 2023, un incubateur sport afin de soutenir des innovations et initiatives appliquées à ce secteur. Chaque promotion offre un accompagnement d'un an à environ 10 porteurs de projets répartis sur l'ensemble du

territoire néo-aquitain, grâce au soutien de plusieurs technopoles : Unitec et Technowest à Bordeaux, Hélioparc à Pau, Eurekatech à Angoulême, l'Agropole d'Agen, et Neoloji à Poitiers.

Un accompagnement sur-mesure...

L'accompagnement proposé par l'incubateur s'adresse aux porteurs de projets ou start-ups de moins de 6 ans proposant des produits et services innovants destinés au secteur du sport. Leur phase de maturité peut aller de l'idée jusqu'au proof of concept (POC), voire la pré-commercialisation. Les entrepreneurs sélectionnés seront accompagnés durant un an et bénéficieront d'un programme sur-mesure avec :

√ Un accompagnement individuel à l'entrepreneuriat

Les Technopoles attribueront un start-up manager dédié aux start-up accompagnées sur leur territoire. L'accompagnement consistera notamment à la structuration de la solution, la qualification du marché, la construction de leur business plan, la recherche de partenaires, etc. Les start-up pourront être hébergées dans les locaux de la technopole selon les disponibilités et les modalités d'entrée définies par chacune des technopoles

✓ Un accompagnement collectif sectoriel unique en France

ADI N-A, le CROS N-A et leurs partenaires proposeront aux start-up un programme composé de plusieurs sessions collectives, d'un à deux jours par mois, permettant de leur apporter du conseil et de développer leur réseau : interventions d'experts, expérimentations in situ, mises en relation avec les acteurs du sport, recherche de financements...

... grâce à un réseau de partenaires impliqués...

Soutenu par les institutions et têtes de réseaux régionales du mouvement sportif (Cluster Eurosima, Chaire Sport et Santé, CDES de Limoges, CRIIT Sports et Loisirs, les CREPS de Talence et Poitiers...), l'Incubateur Impulsion s'est également entouré de partenaires premium dont les activités ou missions participent activement au rayonnement du sport dans la région. Ils financent l'entièreté du dispositif.

Les partenaires qui apportent leur confiance au programme cette année sont **l'UCPA**, **le SMART ainsi que le CIC Sud-Ouest à travers le Club des mécènes N-A**. Ils s'impliquent activement dans le développement des solutions et services, et ce afin de les adapter à leurs problématiques et éventuellement les tester en avant-première.









... et un parrain d'envergure, engagé aux côtés des lauréats



Après une première réussie, **Thomas LIÈVREMONT**, ancien joueur professionnel de rugby français (37 sélections à l'international), consultant Canal+ et fondateur d'AIA Sports renfile le maillot de parrain de cet incubateur dédié à l'innovation dans le sport. Par son parcours, tant sportif qu'entrepreneurial, Thomas sait mettre ses compétences et ses connaissances au service des incubés tout en ayant un regard bienveillant sur le développement des différents projets.

Contacts médias

Agence Monet Louise Aelbrecht adi-na@monet-rp.com 07 85 83 31 45

A propos d'ADI Nouvelle-Aquitaine

L'Agence de Développement et d'Innovation de la Nouvelle-Aquitaine (ADI N-A) est une association portant une mission d'intérêt général au service d'un développement économique équilibré et durable du territoire de la Nouvelle-Aquitaine. L'Agence ADI N-A fait de l'innovation le pivot de son activité d'accompagnement et de création d'opportunités pour les entreprises et les territoires. L'agence concentre ses interventions au croisement des enjeux de compétitivité des entreprises, d'émergence et de structuration de nouvelles filières ou domaines d'excellence en Nouvelle-Aquitaine et de dynamiques économiques territoriales. Le déploiement d'une dynamique Sport et Innovation à l'échelle de la région Nouvelle-Aquitaine, et notamment la création d'un incubateur Sport, s'inscrit donc pleinement dans ces actions de structuration. https://www.adi-na.fr/

A propos de la Région Nouvelle-Aquitaine

La région a insufflé en 2019 une dynamique « Sportech » au travers de plusieurs projets emblématiques, tels que la création d'un incubateur spécialisé « Sportech » à la Maison Régionale des Sport à Talence, en collaboration avec le CROS N-A et Unitec, mais aussi l'organisation d'événements pour favoriser la rencontre entre acteurs du sport et acteurs du numérique. C'est dans cette continuité, que la Région a lancé en 2020 un appel à projets Sportech pour soutenir l'innovation et la transformation numérique dans le champ du sport comme facteur renforçant le développement économique, l'attractivité et le rayonnement régional. https://entreprises.nouvelle-aquitaine.fr/

A propos du CROS Nouvelle-Aquitaine

Le Comité Régional Olympique et Sportif de Nouvelle-Aquitaine représente le Comité National Olympique et Sportif (CNOSF) et le Mouvement sportif sur le territoire. Il réunit environ 100 adhérents, les Ligues et Comités régionaux, qui représentent les fédérations dans leur territoire. En tant qu'organe déconcentré, le CROS a pour objet de représenter le CNOSF dans son ressort territorial. Il veille à propager les principes fondamentaux de l'Olympisme, participer aux actions en faveur d'une plus grande mixité sociale, développer le Mouvement Olympique de son ressort territorial, représenter le mouvement sportif et de défendre ses intérêts, ... https://cros-nouvelle-aquitaine.org/

A propos d'Unitec

Unitec est la principale structure d'accompagnement des start-up de la région bordelaise. Elle a contribué à la création de 708 start-up sur le territoire. Forte d'une équipe de 8 start-up managers, Unitec accompagne trois filières (numérique, sciences de la vie et sciences de l'ingénieur) de l'idée à la création de l'entreprise (incubateur), dans sa structuration et son développement (pépinière), dans sa croissance stratégique (développement). En 2024, Unitec a accompagné 153 start-up et affiche un taux de pérennité des entreprises suivies de 86 % à 5 ans. www.unitec.fr

A propos de Bordeaux Technowest

Depuis 2004, la technopole Bordeaux Technowest accompagne les projets innovants et les startups dans 8 domaines : Aéronautique-Spatial-Défense ; Éco-activités - Écologie Industrielle et circulaire ; Smart city, Mobilité et Écologie urbaine ; Bâtiment intelligent ; Commerce Connecté ; Énergie ; Winetech / Foodtech ; Maritime, fluvial et portuaire. Bordeaux Technowest a créé un fond d'amorçage dédié Techno'Start et un prêt d'honneur.

Bordeaux Technowest accompagne également le développement économique et industriel de la Métropole bordelaise à travers l'aide à l'implantation et l'accompagnement d'entreprises, l'animation de filières industrielles et drones, une démarche d'écologie industrielle avec l'outil d'Écologie Industrielle Territoriale ZIRI et un soutien aux territoires périphériques de la Métropole. En 2024, Bordeaux Technowest, c'est : 25 salariés, 91 entreprises innovantes accompagnées, représentant 346 emplois (dont 98 créations) et 38,5M d'euros de fonds levés. Sur 12.000m², dans 11 incubateurs-pépinières d'entreprises innovantes et centre d'affaires, tous répartis sur le territoire de la Métropole bordelaise et Libourne, elle accueille aujourd'hui 110 sociétés sur ses sites dont plus de 40 entreprises en développement ». https://technowest.com

A propos de Neoloji Technopole

Neoloji technopole a vocation à développer le territoire par l'innovation et fédérer l'ensemble de ses entreprises et acteurs publics. Elle regroupe des experts qui accompagnent individuellement les entreprises innovantes et les porteurs de projets dans la phase d'incubation, de création et de développement.

La technopole possède 2 pépinières implantées sur la zone du Futuroscope (site du CEI) et dans le centre de Poitiers (site H.TAG). Ces dernières hébergent les acteurs de l'innovation et sont des lieux ouverts pour animer cet écosystème en perpétuelle évolution. https://www.technopolegrandpoitiers.com/

A propos de la Technopole Hélioparc

Depuis sa création en 1987 au cœur de Pau, à deux pas du campus universitaire, de plusieurs écoles d'ingénieurs et de l'Ecole Supérieure de Commerce, la Technopole Hélioparc est un lieu privilégié pour la création et le développement d'activités innovantes. Elle participe à l'animation sur le territoire des grandes filières scientifiques, économiques ou industrielles. https://helioparc.fr/

A propos de la Technopole Eurekatech

La Technopole Eurekatech a pour vocation d'accompagner les porteurs de projets et les entrepreneurs innovants, d'animer, de renforcer, de fédérer l'écosystème territorial, de rendre lisible les actions des partenaires et de communiquer sur les spécialisations territoriales. La technopole a été créée en 2018, sur le territoire du Grand Angoulême et de la Charente. Son équipe et ses partenaires complètent le parcours entrepreneurial de l'innovation, renforcent l'offre en matière de transfert de technologie, accompagnent les projets collaboratifs et innovants, diffusent les bonnes pratiques de l'innovation. https://www.eurekatech.fr/

A propos de l'Agropole Agen

Agropole est une technopole engagée RSE spécialisée dans l'agroalimentaire depuis plus de 35 ans. Nous capitalisons sur nos savoir-faire afin de vous donner toutes les clés pour que votre idée germe, grandisse et s'épanouisse. La Technopole est dotée de 12000m² de mini usines équipées et à disposition des créateurs, d'un centre de ressources technologiques reconnu, d'un incubateur innovant et de services mutualisés. Agropole est aux côtés des porteurs de projets, agroalimentaires dans toutes les phases de leur développement, de l'idée jusqu'à l'usine. Notre accompagnement est à la convergence des innovations technologiques, économiques, sociales, environnementales et sociétales. https://agropole.com/

A propos de l'UCPA

Le groupe associatif UCPA, à but non lucratif reconnu d'utilité sociale, agit en faveur d'un sport accessible à tous vecteur de vivre-ensemble et de bien-être. Connue pour l'organisation de colonies de vacances et de séjours sportifs, l'UCPA exerce également son métier d'éducateur sportif dans le management et le développement d'équipements sportifs (centres aquatiques, salles d'escalade, salles de fitness...). https://www.ucpa.asso.fr/

A propos du SMART

Le SMART est une plateforme de l'Université de Bordeaux dédiée à la formation, la recherche et l'innovation autour du sport et du mouvement humain. Elle s'appuie sur un bâtiment à la pointe de la technologie permettant le développement de l'expertise et la collaboration entre les étudiants, les enseignants-chercheurs et les partenaires institutionnels et privés. Le SMART propose également un environnement unique et innovant avec des espaces polyvalents et modulables pour des projets sportifs et évènementiels. https://www.u-bordeaux.fr/actualites/smart-la-technologie-au-service-du-mouvement-humain

A propos du Club des mécènes de Nouvelle-Aquitaine

Créé pour développer de nouvelles relations entre le sport associatif et les entreprises, ce club souhaite propulser des projets à impact sur la filière du sport régionale, le tout en Nouvelle-Aquitaine et par des néo-aquitains, exclusivement. La Fondation du sport français et la Conférence des financeurs du sport de N-A en sont les fondateurs, ce qui lui confère une reconnaissance et une crédibilité à travers leur réseau et la sécurité du dispositif de mécénat sportif. Véritable club d'entreprises, il propose à ses membres des activités régulières pour créer du lien autour du sport et développer leurs réseaux. Toutes les entreprises du territoire peuvent l'intégrer et trouver ainsi un sens concret et constructif à leur engagement. https://nouvelleaquitaine.territoiresdesport.fr/

A propos du CIC Sud-Ouest

Banque du Grand Sud-Ouest de la France créée il y a plus de 140 ans, CIC Sud-Ouest met à la disposition de ses 620 000 clients un réseau de 223 agences et 1600 collaborateurs. Pour répondre aux besoins de tous les acteurs économiques et construire au quotidien une offre toujours performante, le CIC Sud-Ouest conjugue les métiers de la finance, de l'assurance, de la téléphonie et des services technologiques de pointe à une grande solidité financière confortée par celle du Groupe CIC et de la maison-mère du groupe, Crédit Mutuel Alliance Fédérale. https://www.cic.fr/fr/index.html

A propos d'AIA Sports

AlA Sports, société basée au Pays basque, vise à accompagner les clubs sportifs et les fédérations dans la performance et l'analyse des données. L'entreprise propose une solution d'analyse et de prédiction des datas dans le rugby professionnel. L'algorithme développé calcule l'indice de performance moyen du joueur de rugby et permet aux acteurs économiques du rugby mondial d'accéder facilement à des données, statistiques précises qui les aideront dans leurs prises de décision. https://www.aiasports.fr/